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低低保保户户老老陈陈的的电电视视终终于于能能修修了了
本报帮办现场家电维修依然火爆，有市民上周没排上队这周又来了

本报5月24日讯（记者 侯
艳艳 张倩倩 实习生 刘芃

成 艾婷玉） 家在环山路附
近的黄大爷今年已经83岁了，
平常的爱好就是听听收音机、
看看报纸。家里的收音机坏了
后他第一时间就想到了本报的
社区帮办，想到了帮办队伍里
的维修“巧匠”于师傅。24日早
上7点半，黄大爷坐车赶到本报
此 次 的 帮 办 进 社 区 活 动 现
场——— 惠安小区。

24日上午，齐鲁晚报《今日
烟台》“社区帮办”活动再次走
进惠安小区，免费为市民维修、
清洗家电，还为市民免费检查
了眼睛，提供了法律咨询服务。

“我不是天天看你们报纸
吗，收音机坏了我就想找你们。
上周你们社区帮办我就去了，
没想到人那么多没排上队，所
以今天我早早赶来了。”黄大爷
笑着对记者说。

现场等待维修的家电里，
记者看到两台老旧的台式电视
机。这两台老旧电视机对很多
人来说或许早已过时，却是惠
安小区的低保户老陈获取外界
信息的重要途径。就在去年，两
台电视机接连出现问题，这可
把老陈急坏了。

“上周有事没参加活动，我
家里有两台电视机坏了能修
吗？”24日上午，老陈来到帮办
现场，告诉记者，这两台电视机

一台是他结婚时买的，另一台
是邻居送的，都有二三十年历
史了。由于电视机太重，他的腰
不好没带到现场。

“大叔，我去帮你抬电视。”
本报摄影记者吕奇闻讯说。

“太好了小伙子，真没想到
你们这么热心。”老陈感激地说。

由于活动现场居民送来的
家电很多，负责维修的于师傅
和另外两名维修师傅都来不及
喝口水，大热天里一直埋头忙

活着。老陈的两台老彩电排到
了最后。

“别着急，我带回家给你
修，下周天我再送回来。”于师
傅对老陈说。活动结束后，于师
傅开车载着老陈的两台电视机
走了，老陈感谢之余不禁连连
夸赞，说本报帮办活动给老百
姓切实带来了很多帮助。

除了免费修家电，绿之源
家电清洗的工作人员也将清洁
剂和消毒液带到了活动现场，

免费帮居民清洗饮水机等。
另外，近期天气变热，爬阳

台入室盗窃的案例有增多趋
势，安邦开锁的申永健师傅特
意将防盗窗带到现场，为市民
演示防盗窗锁的作用；山东鑫
希望律师事务所的律师郑德龙
也到现场为居民解答财产纠
纷、借贷纠纷等问题；康爱眼科
的医生还在现场免费为市民检
查了眼睛……本报帮办活动再
次赢得社区居民的好评。

烟烟台台进进入入个个性性化化医医疗疗时时代代
生物芯片北京国家工程研究中心烟台分中心正式落户毓璜顶医院

本报5月24日讯（通讯员
成修 天一 记者 孔雨童）
5月22日，生物芯片北京国家工程
研究中心携手烟台毓璜顶医院
成立的烟台分中心在该院正式
揭牌。中国工程院秘书长白玉
良、曾溢滔院士、程京院士及市
政府宋卫宁副市长、市卫计委主
任李翠玲和国内各大医院院长、
专家等100余人出席了揭牌仪式。
烟台分中心的成立标志着该院
在全国率先迈入以基因为首的
精准医学及个性化医疗时代。

近年来，伴随着生物技术的
快速发展，精准医学已成为国际
医学领域热点。2015年，美国国情
咨文中明确提出要开展“精准医
疗计划”；今年3月，我国科技部
召开了国家首次“精准医学”战
略专家会议，精准医疗亦拟被列
为“十三五”健康保障发展问题
研究的重大专项之一。2000年就
已获国家发改委批准成立的生
物芯片北京国家工程研究中心
为国家重点研究中心，致力于以
生物芯片为平台的医学系统生
物学研究与开发，先后承担并完
成了国家“863”“973”“985”、国家

自然科学基金等重大课题和攻
关项目，且在若干关键技术领域
取得了一批具有自主知识产权
的原创性技术成果，推动了我国
生物芯片技术和产业化的跨越
发展。该中心在全国共设立了5

家分中心，烟台分中心为华东地
区第一个研究、开发中心。

据烟台毓璜顶医院院长杨
军介绍，烟台分中心目前已批量
开展了遗传性耳聋血液基因检
测、无创产前DNA检测等遗传性
疾病检测，乙肝病毒耐药基因芯
片检测、呼吸道病原体核酸检测
等感染性疾病检测，爱身谱个体
遗传疾病风险预测等疾病预测
预防和肿瘤相关基因检测、华法
林基因检测等个体化基因检测
等项目。除了能对常见疾病遗传
风险进行评估进而指导个性化
预防管理外，还能通过分析研究
遗传性变异在疾病发生、发展中
的作用，精确找到疾病的原因和
治疗“靶点”，对同一种疾病不同
状态和过程进行精确分类，最终
实现对疾病和特定患者个性化
的精准治疗，有效提升诊疗水平
和诊疗效果。

杨军表示，今后，烟台分中
心将以临床需求为导向，从事高
水平科研和技术开发，把国际先
进的生物芯片技术全面引入到
临床和科研工作中，提供高质量
的医疗服务，致力于打造一个技
术过硬、资源共享的区域性生物
芯片研究、开发和检测服务中
心，促进地区医疗事业全面调整
升级和快速发展崛起。

生物芯片北京国家工程研
究中心主任程京院士表示，生物
芯片烟台分中心落户毓璜顶医
院，充分说明了该院在科研自主
创新方面已具备了较强的实力。
今后，他们将从技术交流、人员
培训、仪器设备、软件数据库等
方面提供支持和保障，大力推进
烟台分中心的建设。

烟台市政府宋卫宁副市长
代表市政府对生物芯片北京国
家工程研究中心烟台分中心的
成立表示热烈祝贺，并对生物芯
片今后的推广、研发提出了殷切
的期望。他表示，希望烟台分中
心在满足医院科研、教学和临床
应用需要的同时，能够为生命科
学和区域性社会发展作出应有

的贡献。

什么是生物芯片？

生物芯片又称基因芯片，它
通过一定的技术和原理，将成千
上万个与生命相关的信息分子
集成于厘米见方的微型生物化
学分析系统，实现对基因及其他
生物组分高效快捷的测试和分

析。这种从分子生物学本质思考
疾病的“精准医学”，能够科学
认知人体机能和疾病形成机理，
突破了以往以医生经验及直觉
为基础的“经验医学”和基于基
础及临床研究数据的“循证医
学”的发展瓶颈，优化了疾病防
治的策略、路径、方法，能更好
地实现个性化诊断，并为个性化
治疗提供依据。

大大学学生生旧旧物物募募捐捐，，牵牵手手西西部部
本报5月24日讯（记者

李静 实习生 张宁） 2 3

日，在烟大青春广场，烟台大
学西望桥公益组织举行了“旧
物募捐，牵手西部”爱心义卖
活动。据组织者介绍，本次活
动持续两天，截至24日下午4

点，已筹得善款7000多元。
“这些衣服我都捐了，宿

舍还有一些书没拿完，一会儿
再送过来。”24日上午，记者在
烟台大学青春广场看到，许多
学生拎着一袋袋衣物来到活
动现场。

募捐现场的负责人、大
二学生闫秀婷告诉记者，从
2012年开始，西望桥便开始与
灵山慈善基金会合作，发起
为孩子众筹书包活动，之后
每年都会举行一次义卖和募
捐活动，帮助西部的孩子们。
活动结束后，他们会将善款
做最终的统计，并通过西望
桥微信公共平台、QQ空间、
新浪微博等方式对外公布。
同时，会把用善款购买的智
慧书包邮寄到所要支教的学
校，发放给孩子们。

小区楼下堆柴火

居民觉得隐患大

烟台毓璜顶医院院长杨军和程京院士一起为中心揭牌。

24日，本报社区帮办走进惠安小区，不少居民带着电饭煲、电视机等来到现场，找于师傅帮忙修
理。 本报记者 吕奇 摄

24日，不少大学生把旧衣物拎到募捐现场。 本报记者 李静 摄

中国福利彩票

开奖公告
3D 第2015137期
2 3 9

双色球 第2015059期
红球 25 06 16 02 32 09

蓝球 14

本报5月24日讯（记者 于飞
实习生 贾晓艺） 芝罘区楚

毓路芝水小区1号楼是一栋老楼，
居民家中都有火炕，可以烧大锅，
很多居民将烧火的木头堆放在楼
下。有市民觉得，天气越来越热
了，如果有烟头落在上面，很容易
发生火灾，火烧连营也不好救，安
全隐患很大。

对于堆放的这些柴火，居民
看法各有不同，住在一楼的刘女
士说：“这些东西有我家的一部
分，放着也不碍事啊，都排得整整
齐齐。”她说家里有大锅，已经习
惯了烧炕，在大锅里蒸馒头，平时
囤的柴火就只能堆放在楼下了。
她说这些柴火大多来源于装修的
废弃角料，有的是居民从外面拉
回来用于家中烧火的。

也有居民觉得，门前堆放木
板，不仅看起来很乱，也有安全隐
患。李女士说，小区居民在楼下堆
放柴火的情况，已经持续好几年
了，去年还发生过火灾，派出所就
不让堆了，可是后来大家又慢慢堆
起来了。“现在天气越来越热了，万
一有人扔个烟头到上面，很容易起
火。”李女士说，堆了这么多木头，
一旦烧起来就是火烧连营，老小区
过道也窄，要逃生、救援都有困难。

记者了解到，家里有柴火堆
放在楼下的居民，自己也知道这
样做存在安全隐患，只是习惯了
烧炕做饭，大家表示以后会逐步
将柴火处理掉，毕竟安全是第一
位的。
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